

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Bentuk penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode deskriptif dan kemudian dianalisa menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif berusaha memahami dan menafsirkan makna suatu peristiwa interaksi tingkah laku manusia dalam situasi tertentu menurut perspektif peneliti sendiri.¹

Penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami oleh subjek penelitian seperti perilaku, motivasi, persepsi, dan tindakan secara holistik yang dilakukan melalui deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa. Tujuan lain dari penelitian kualitatif yaitu untuk mengembangkan konsep sensitivitas pada masalah yang dihadapi, menerangkan realitas yang berkaitan dengan penelusuran teori dari bawah dan mengembangkan pemahaman akan satu atau lebih dari fenomena yang dihadapi.²

Penelitian kualitatif bermaksud memaparkan data dari hasil penelitian dalam bentuk verbal atau memaparkan dalam bentuk kata-kata bukan berupa analisis statistik parameternya.³ Sasaran dari penelitian kualitatif ini tentang pengelolaan perpustakaan di MA Negeri 1 Kebumen.

¹ Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2013), hal. 143

² Ibid.

³ Muhammad Rais, *Manajemen Marketing Pendidikan Mdrasah*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2013), hal. 33

Untuk memperoleh data yang dibutuhkan peneliti melakukan penggalian data dan mencari tahu tentang permasalahan yang ingin diteliti.

B. Desain Penelitian

Dari permasalahan yang ada, penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif. Menurut KBBI (Kamus Besar Bahasa Indonesia) definisi penelitian deskriptif berasal dari kata penelitian dan deskriptif. Penelitian berarti kegiatan pengumpulan, analisis, dan juga penyajian data yang dilakukan secara sistematis dan objektif untuk memecahkan suatu persoalan atau menguji suatu hipotesis untuk mengembangkan prinsip-prinsip umum. Sedangkan deskriptif dapat diartikan sebagai kata yang memiliki sifat deskripsi dan menggambarkan apa adanya.

Penelitian menggunakan metode deskriptif merupakan penelitian yang bertujuan untuk menggambarkan secara sistematis dan akurat fakta dan karakteristik mengenai populasi dan mengenai bidang tertentu.⁴

C. Subjek Penelitian

Dalam penelitian ini subjek yang akan diteliti adalah kepala perpustakaan 1 orang dan staf perpustakaan (pustakawan) 1 orang di MA Negeri 1 Kebumen. Penentuan subjek penelitian karena dianggap paling tahu tentang permasalahan yang sedang diteliti. Karena penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif maka peneliti akan melakukan wawancara dengan subjek yang akan diteliti. Dengan demikian diharapkan dapat membantu proses penelitian secara maksimal.

⁴ Nur Arifah, *Panduan lengkap menyusun dan menulis skripsi, tesis, dan disertai lengkap dengan teknik jitu menyusun proposal agar segera disetujui*, (Yogyakarta: Araska, 2018), hal. 81

D. Teknik Pengumpulan Data

Demi tercapainya penelitian yang baik, maka penulis akan menggunakan teknik pengumpulan data sebagai berikut.

1. Observasi

Observasi merupakan kegiatan dengan memperhatikan sesuatu dengan pengamatan langsung meliputi kegiatan pemusatan perhatian terhadap suatu objek dengan menggunakan seluruh alat indera yaitu melalui penglihatan, penciuman, pendengaran, peraba, dan pengecap. Observasi dilakukan secara langsung tanpa melalui perantara. Observasi juga dilakukan secara mendalam dan terlibat terhadap objek yang diteliti.⁵ Dalam hal ini objek yang akan diteliti yaitu perpustakaan yang ada di MA Negeri 1 Kebumen. Data yang peneliti observasi terkait dengan fasilitas, struktur organisasi, dan kelengkapan koleksi.

2. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik pengumpulan informasi dengan menggunakan model tanya jawab terhadap narasumber dengan berpedoman pada daftar pertanyaan yang dibuat oleh peneliti.⁶ Wawancara dapat dilakukan secara langsung maupun secara tidak langsung melihat kondisi di lapangan apakah memungkinkan untuk melakukan wawancara secara langsung atau tidak. Wawancara tidak langsung dapat menggunakan media seperti telepon atau obrolan melalui sosial media.

⁵ Muhammad Rais, *Manajemen Marketing Pendidikan Madrasah*, (Yogyakarta: CV. Pustaka Ilmu, 2013), hal. 35

⁶ Ibid

Peneliti melakukan wawancara kepada 1 orang kepala perpustakaan dan 1 orang staf layanan teknis berkaitan dengan pengelolaan perpustakaan di MA Negeri 1 Kebumen

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pengumpulan informasi-informasi tertulis mengenai pengelolaan perpustakaan di MA Negeri 1 Kebumen. Dokumentasi dapat meliputi buku harian, notulen rapat, laporan berkala, jadwal kegiatan, peraturan pemerintah, anggaran dasar, surat-surat resmi, dan lain sebagainya.⁷

E. Teknik Analisis Data

Dari banyaknya hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka perlu dilakukan analisis data untuk memudahkan peneliti didalam melakukan pengolahan data. Teknik ini juga bertujuan agar karakteristik data menjadi lebih mudah dimengerti dan berguna sebagai solusi bagi suatu permasalahan. Beberapa teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti antara lain sebagai berikut.

1. Reduksi data

Reduksi data merupakan bentuk analisis dari mengelompokkan, mengarahkan, dan menggolongkan data yang tidak diperlukan dan

⁷ Nur Arifah, *Panduan Lengkap Menyusun dan Menulis Skripsi, Tesis, dan Disertai lengkap dengan teknik jitu menyusun proposal agar segera disetujui*, (Yogyakarta: Araska, 2018), hal. 149

megorganisasikan data yang diperlukan sesuai dengan fokus permasalahan.⁸

Peneliti akan melakukan pengelompokan data, merangkum data-data mana yang penting dan yang tidak penting, karena tidak dapat dipungkiri apabila peneliti semakin lama di lapangan maka jumlah data-data yang adapun semakin banyak, luas, dan semakin rumit.⁹ Hasil dari data yang didapat di lapangan akan dilakukan pengelompokan data sesuai dari yang telah dikategorikan peneliti. Sesuai dengan tema penelitian, peneliti akan lebih fokus terhadap aktivitas pustakawan dalam mengelola perpustakaan di MA Negeri 1 Kebumen. Semua kegiatan ini dilakukan agar dapat memudahkan peneliti memperoleh data yang lebih jelas.

2. Penyajian data

Setelah peneliti melakukan reduksi data, selanjutnya peneliti akan melakukan penyajian data yaitu dari data atau hasil yang ada di lapangan dan telah dikelompokkan dan dirangkum dengan lebih spesifik dan jelas. Peneliti akan menyajikan data sesuai dengan apa yang menjadi jawaban dari narasumber yang telah diajukan melalui daftar pertanyaan yang telah dibuat. Data tersebut kemudian dijabarkan untuk dilaporkan dalam bentuk tulisan sebagai hasil observasi dari sebuah penelitian. Seperti hasil observasi pada umumnya, hasil riset ini akan dilakukan penyusunan urutan

⁸ Sujarwo dan Erma, *Analisis Kebutuhan Masyarakat*, (Depok: PT. Rajagrafindo Persada), hal. 87

⁹ Nur Arifah, *Panduan Lengkap Menyusun dan Menulis Skripsi, Tesis, dan Disertai lengkap dengan teknik jitu menyusun proposal agar segera disetujui*, (Yogyakarta: Araska, 2018), hal. 164

mana yang akan disusun terlebih dahulu agar hasil yang dipaparkan dapat saling keterkaitan.

3. Penarikan kesimpulan

Kesimpulan merupakan hasil akhir sebuah penelitian yang disusun sesuai dengan tujuan penelitian.¹⁰ Peneliti akan melakukan penarikan kesimpulan dari apa yang telah peneliti lakukan dalam penyajian data. Dengan demikian kesimpulan yang dapat menjawab keseluruhan dari pertanyaan penelitian yang telah dirumuskan sejak awal, tetapi tidak menutup kemungkinan akan terjadi ketidaksesuaian apa yang ingin diteliti dengan hasil yang diteliti karena penelitian bersifat sementara dan akan terus berkembang setelah peneliti berada di lapangan untuk melakukan penelitian. Peneliti melakukan penelitian ini karena ingin menemukan sesuatu yang baru yang belum pernah diteliti sebelumnya oleh peneliti lain.

¹⁰ Beni Ahmad Saebani, *Metode Penelitian*, (Bandung: CV. Pustaka Setia, 2008), hal. 110